

ACTA NÚMERO 13
SESIÓN ORDINARIA DEL REPUBLICANO AYUNTAMIENTO 2024-2027
26 DE NOVIEMBRE DE 2024.

En la ciudad de General Zuazua, Nuevo León siendo las 15:11 horas del día 10 de Diciembre de 2024, reunidos en la sala de Cabildo del R. Ayuntamiento, recinto oficial en uso de la palabra la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** expresó, Buenas tardes Regidoras, Regidores, Síndica y Síndico. En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 35, apartado A, fracción III, y apartado B, fracción IV, de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se les ha convocado para que el día de hoy, celebremos la primera Sesión Ordinaria del mes, la cual corresponde a la sesión número 13, de este **Gobierno Municipal Administración 2024-2027**, damos inicio a los trabajos de esta sesión, solicito al **Lic. Raúl Alan Segovia Núñez Secretario de este Republicano Ayuntamiento** pase lista de asistencia para verificar el Quórum legal y me asista con los trabajos de la misma, gracias a todas y a todos por atender esta convocatoria.

Hace uso de la palabra el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez**, Buenas tardes, integrantes de este Republicano Ayuntamiento, con el permiso de la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González**, los saludo de mi parte y para iniciar esta primera Sesión Ordinaria del mes de Diciembre me permito tomar lista de asistencia de los miembros de este Honorable Ayuntamiento 2024 – 2027.

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Presidenta Municipal, Mtra. Elva Deyanira Martínez González	(Presente)
Regidora Primera, Nancy Marilú Serrato Resendez	(Presente)
Regidora Segunda, Alexia Lizeth Vega Sobrevilla	(Ausente)
Regidor Tercero, Oscar Fernando Ayala Hinojosa	(Presente)
Regidora Cuarta, Nelda Isamary Gallegos Villanueva	(Presente)
Regidor Quinto, Manuel De Jesús Eguren García	(Presente)
Regidora Sexta, Dorly Del Socorro Valladares López	(Presente)
Regidor Séptimo, Anselmo Sánchez Esquivel	(Presente)
Regidora Octava, Daniela Lizeth Gómez Villanueva	(Presente)
Regidor Noveno, Mario Alberto Escoto García	(Presente)
Regidor Décimo, Pedro Ángel Martínez Martínez	(Presente)
Regidora Décima Primera, Bertha Alicia Parra Salazar	(Presente)
Regidora Décima Segunda, Maricela Martínez Gallegos	(Presente)



Síndico Primero,

Jesús Alberto Vega Castillo

(Presente)

Síndica Segunda,

Ana Laura Huerta Sosa

(Presente)

Me permito informarles que nos acompaña el **Secretario De Finanzas Y Tesorero Municipal Ing. Jose Miguel Ortega Posada** y su servidor **Lic. Raúl Alan Segovia Núñez Secretario de este Republicano Ayuntamiento**, de General Zuazua, Nuevo León.

Se da cuenta de la presencia de 14 integrantes del Honorable Ayuntamiento, por lo que existe Quórum legal y se declara formalmente instalada la presente Sesión Ordinaria con fundamento en los artículos, 15, 26, 35 apartado A, fracción III, y apartado B, fracción IV; art 44 fracción I, 45, 46, 47 y 49 de la Ley De Gobierno Municipal del Estado De Nuevo León, presidiendo la sesión la **Mtra. Elva Deyanira Martínez González**.

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continúa el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez**, Pongo a consideración el proyecto del orden del día que se les envió con la convocatoria de esta primera Sesión Ordinaria.

PROYECTO ORDEN DEL DÍA

- 1) Lista de asistencia y verificación de Quórum.
- 2) Punto de Acuerdo respecto a la propuesta del Orden del día.
- 3) Discusión y en su caso aprobación de las actas 11 y 12 , correspondientes a la segunda Sesión Ordinaria de fecha 26 de noviembre y a la Sesión Extraordinaria de fecha 27 de Noviembre respectivamente.
- 4) Informe al Seguimiento de los puntos de acuerdo anteriores.
- 5) Informe de Actividades de la C. Presidenta Municipal.
- 6) Asuntos Generales.
- 7) Clausura de la Sesión.

Está a consideración del H. Cabildo para su aprobación el presente proyecto del orden del día al que se acaba de dar lectura, ¿Alguien desea hacer uso de la palabra? Al no existir comentarios, En los términos de los artículos 49 y 55 de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se somete a votación de los presentes, favor de manifestar su voluntad levantando la mano. ¿Los que estén a favor?

Resultando en la Aprobación por unanimidad (14 votos a favor) **El orden del día**.

Se da por agotado este punto.

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Para dar cumplimiento al orden del día aprobado, procedo al punto no. **(3 Discusión y en su caso aprobación de las actas 11 y 12 , correspondientes a la segunda Sesión Ordinaria de fecha 26 de noviembre y a la Sesión Extraordinaria de fecha 27 de Noviembre respectivamente** en los términos del artículo 55 de la Ley de



Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se somete a votación de los presentes, favor de manifestar su voluntad levantando su mano; ¿Los que estén a favor?

Resultando en la Aprobación por unanimidad (14 votos a favor) **Aprobación de las Actas 11 y 12.**

Se da por agotado este punto.

CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Para dar cumplimiento al punto número (4 **Informe al Seguimiento de los Puntos de Acuerdos Anteriores** me permito informarles que se publicó en el Periódico Oficial del Estado el Considerando Décimo de la Primera Modificación al Presupuesto de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2024 y se envió al H. Congreso del Estado de Nuevo León la Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2025. Es cuanto.

Se da por agotado este tema.

QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continúa el de la voz, Para dar cumplimiento al punto número 5 **Informe de actividades de la C. Presidenta municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** se le concede el uso de la voz.

Hace uso de la voz la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González**, Gracias **Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** reitero las gracias por estar aquí presentes en la primera Sesión Ordinaria de este mes, el informe que traigo tiene muchos puntos de De avance respecto a Servicios Públicos y Participación Ciudadana, es con lo que vamos a comenzar, como ya todos y todas sabemos cuándo comenzamos esta gestión una de las principales problemáticas recolección de basura domiciliar pero les tengo información relevante que apunta a que el servicio de recolección repito el RSU que son Residuos Sólidos Urbanos, residuos domiciliarios ya se encuentra prácticamente en pues en su en la frecuencia establecida estamos alcanzando prácticamente las 2 frecuencias a la semana, al terminar la semana solo son ciertos sectores a lso que se visito una sola vez la meta es que cuando se termine el año ya alcancemos que el 100% de los sectores y colonias sean visitados para la recolección con las 2 frecuencias en la semana y para poner un poco de contexto desde el inicio de la administración hasta el día de hoy hemos recibido respecto a esta materia de recolección de basura 353 reportes y de los cuales hemos atendido un 98.58 prácticamente su totalidad y tan solo las 2 semanas pasadas recolectamos 869 toneladas de basura doméstica eso quiere decir que el servicio pues ya está trabajando en operación normalizada todo esto se ha logrado también por el trabajo de participación ciudadana en colaboración con Servicios Públicos evidentemente y hemos logrado bajar los reportes de este tipo de recolección de basura a solo 8 en los últimos días entonces esto nos señala y nos da el conocimiento de que al menos ya ese servicio poco a poco se ha regularizado, otro tema de relevancia es el de deshierbe que desde el 30 de septiembre hemos atendido un total de 89 reportes recolectando 42000 m² de hierba esto para que le pongamos en contexto representa casi cuatro campos de fútbol profesional completos la verdad es que con el equipo de Servicios Públicos hemos tratado de de mejorar el sistema de cuadrillas para que haya mucha mayor presencia en las colonias, en los sectores y

dale prioridad a este tema que cuando iniciamos la recolección de basura pues fue un foco rojo que detectamos al inicio y también monitoreándolo desde la perspectiva de atención ciudadana hemos logrado reducir los reportes a solo 2 en lo que va de esta primera semana de diciembre que eso quiere decir que pues ya las cuadrillas cada vez están más presentes en nuestros sectores, en nuestras colonias, vamos a ir trabajando para que cada vez se vea un mayor mantenimiento al espacio público y áreas verdes de nuestro municipio, otro tema que creo que es muy importante y créanme que estamos tratando de trabajar a marchas forzadas es el de bacheo sobre todo porque con estas últimas lluvias pues se intensificó la problemática como ustedes ya bien lo saben ya tenemos un proyecto aprobado y estamos solamente a espera de colocación de quien vaya a realizar los trabajos del programa de bacheo profundo que aprobamos para Real San Pedro, Carrizalejo casco y una parte Real de Palmas, sin embargo estamos también nosotros ya atendiendo debido a cómo se intensificó estos días la problemática pues a través de servicios públicos, iniciamos la semana pasada con carpeta fría que era lo que pudimos acceder en el momento y ahorita estamos trabajando ya con carpeta caliente y respecto a eso hemos trabajado en la carretera Zuazua Agua Fría, en Misión Santa Elena había una situación muy crítica sobre toda la carretera y también en Avenida Real San Pedro y hemos cubierto 20 m² de baches, vamos a seguir trabajando, se va a seguir rehabilitando las vialidades y tan pronto tengamos avanzado el proceso administrativo para dar pie al programa profundo de bacheo vamos a hacer pues ahora sí la tarea como debe ser, no simplemente tapar sino hacer el espacio, cortarlo y que haya un trabajo con con mayor calidad para qué, para prevenir que ese bache se vuelva a abrir, pero por el momento que sepan que estamos atendiendo, para que le comuniquen a sus vecinos que poco a poco vamos a ir resolviendo esta problemática que aqueja mucho nuestras vialidades, en materia de alumbrado hemos reparado un total de 150 luminarias en los sectores de Palmas, Barón, Parques, Rey, Príncipe y Rincón también hemos realizado trabajos en la carretera Zuazua, Real de Palmas, Zuazua Agua Fría en Real de Zuazua, Real San Pedro, Portal del Norte cuarto sector y la avenida del Lago en Valle de Santa Elena aquí también el regidor nos había hecho llegar un censo específicamente de Valle de Santa Elena la idea es el próximo año dentro del presupuesto de egresos en el programa que tengamos de obra y de trabajos del municipio incluyamos un proyecto con presupuesto ya asignado para mejorar las tareas de reparación de alumbrado y que nuestras calles existen mejor iluminadas y por ende mejore la percepción de seguridad, respecto a la descacharrización ya saben tenemos activo permanente el programa de descacharrización principalmente los sábados, de todas formas las cuadrillas están constantemente atendiendo reportes entre semana hemos recolectado 56 metros cúbicos de cacharros, 42 metros cúbicos de escombros y más de ciento 120 piezas de llantas en Real de Zuazua y Real de Palmas y también estuvimos en Valle de Santa Elena en sector San Patricio eso respecto a servicios públicos, también informarles que el pasado sábado tuvimos la primera carrera por la inclusión, les comparto que fue una actividad que nace a raíz de que el 3 de diciembre se celebró el día internacional de las personas con discapacidad si bien hay muchos retos y muchas agendas que atender pues la agenda de la inclusión a las personas con discapacidad no la podemos hacer un lado y necesitamos seguir impulsando una misión de un solo Zuazua para todas y todos es por eso que quisimos hacer pues este momento de integrar el área deportiva con también con la agenda de discapacidades, tuvimos la verdad un sábado muy bonito con más de 150 personas que participaron en esta carrera fue de 1 km alrededor del deportivo Luis Donald Colosio, participaron niños y niñas con discapacidad también personas adultas mayores junto con sus familiares y vivimos un momento muy emotivo y en este medio quiero agradecer también a quienes hicieron posible esa carrera a los patrocinadores que nos apoyaron pues les mandamos un afectuoso saludo y que sepan que vamos a seguir impulsando esta agenda de personas con discapacidad del deporte y también

del deporte adaptado, también informarles, como ya estuvieron varios de ustedes presentes tuvimos la la nueva adquisición de patrullas ya se encuentra en funciones, tenemos de mejorar las herramientas para poder proveer servicios de seguridad faltan muchas otras acciones no nada más proveer herramientas sino también ir capacitando a todo nuestro cuerpo policiaco es parte de los programas que vamos a tener durante el próximo año, también con mucha perspectiva de género porque como ya lo sabemos el principal reporte que recibimos, es la violencia familiar entonces vamos a estar trabajando cada vez en mejorar el cuerpo policiaco que tenemos de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad y por último, los preparativos para la posada infantil, hacerles de su conocimiento que este próximo viernes 13 de diciembre vamos a tener una posada infantil en el deportivo Luis Donaldo Colosio están todas y todos invitados este también para que si me puedan ayudar a compartirlo con más vecinas y vecinos que tengan niños y niñas para que puedan disfrutar de un momento navideño, con show infantil, bolsitas y más cosas que tenemos preparadas para nuestra niñez de aquí de General Zuazua ojalá las y los pueda ver ahí los pueda ver ahí también a quienes nos estén sintonizando extenderles la invitación este viernes 13 en el deportivo Luis Donaldo Colosio a partir de las 3:00 de la tarde ahí estaremos para dar cierre al año con posada para nuestras niñas y niños, muchas gracias por su atención. Es cuanto.

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Muchas gracias **Mtra. Elva Deyanira Martínez González Presidenta Municipal** y

Se da por agotado este punto.

SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Para dar cumplimiento al punto número **6) Asuntos Generales** por lo anterior, si algún integrante de este órgano de Gobierno Municipal, tiene algún asunto que exponer o tema que tratar, se les concederá el uso de la palabra en este momento, en el orden que así lo soliciten, Tengo la solicitud del **Regidor Oscar Fernando Ayala Hinojosa**, la **Regidora Bertha Alicia Parra Salazar** y el **Regidor Mario Alberto Escoto García**.

Hace uso de la voz la **Regidora Bertha Alicia Parra Salazar** expone, Buenas tardes me gustaría que revisemos el DIF de Real de Palmas hay que arreglarlo, por que al entrar detras de la recepción falta un pedazo de piso, lo cual puede causar un accidente y del otro lado esta igual falta un pedazo de piso, si nos pueden ayudar en ese aspecto, porfavor, por que se necesita muchisimo y también en el centro comunitario la basura es mucha, no se si somos los vecinos o por que hay tanta basura por que la gente se queja, peor la misma gente tira su basura ahí y me gustaría ver si nos pueden apoyar en eso.

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Claro que sí regidora se va a turnar a la comisión correspondiente, le pido a los regidores integrantes de la comisión de Servicios Públicos puedan acompañar y den seguimiento al comentario de la **Regidora Bertha Alicia Parra Salazar**, adelante **Regidor Mario Alberto Escoto García**.

Hace uso de la voz el **Regidor Mario Alberto Escoto García** expone, Ahorita que comentaba la **Mtra. Elva Deyanira Martínez González Presidenta Municipal** el tema de la basura, escuche unos comentarios, no se si hay alguna modificación en el reglamento, por que estan

diciendo que van a cobrarle por recoger la basura de los comercios, pero no van identificados y me gustaria que las epronas que andan cobrando de municipio minimo traigan su gafete, su identificación para que la gente los pueda identificar, por que algunas personas se han presentado en algunos comercios diciendo que son de la administración pero no traen gafete y que ahora le van a cobrar a los comerciantes 200 pesos por recoger la basura, que creo que dentro del reglamento la basura solo se recoge en las casas habitación la basura comercial, podría ser, no se si se modifico en el reglamento, o sí ya estaba, nada más para estar enterado, para poder decir que sí es que sí viene, para que lo revisen y para que porfavor que la gente que anda en la calle esten identificados y quisiera saber si todavía se esta tirando la basura en el SIMEPRODE, con respecto a la basura y la otra cosa en el tema de recursos humanos me estan preguntando algunos ex empleados que trabajaron los 8 meses o el año si van a recibir algo de aguinaldo o si ya no y me gustaria recordar que los trabajadores son de ayuntamiento no son de uno u otro alcalde, pertenecen a ayuntamiento y deberían de tener esa prestación, en otro punto me gustaría saber si se cobra algo por el deportivo Luis Donaldo Colosio por que el día 18 habrá un evento de lucha libre como todos los años se les hace una fiesta a los niños, pero me dicen que ahora se va a cobrar 5,000 pesos, me gustaría saber si hay algun cobro por eso y tocando el tema de las luminarias me gustaría que siguieran usando la misma marca que se estuvo comprando por que la marca maneja refacciones y se puede comprar el brazo, el vidrio, el arnez, el foco o lo que sea para no tener que tirar las que había en su momento, es cuanto.

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Muchas gracias **Regidor Mario Alberto Escoto García**, se le concede el uso de la voz al **Regidor Oscar Fernando Ayala Hinojosa**.

Hace uso de la voz el **Regidor Oscar Fernando Ayala Hinojosa** expone, Gracias, quisiera comentar que en diversos sectores como en sector Valles, sector Misión y consultando con demás compañeros regidores se presenta en diferentes sectores un problema en las luminarias ya que estan parpadeando de manera intermitente, yo pensaba que era tema único de mi sector pero consultando con compañeros es en general en Real de Plamas, en la noche ya no aluza como debería y se crea un ambiente más oscuro que puede ser propenso a delincuencia, asaltos o factores de riesgo, no estría mal que se revisara por que si afecta a una gran parte de la colonia Real de Palmas, es cuanto.

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Muchas gracias **Regidor Oscar Fernando Ayala Hinojosa**, adelante **Regidor Pedro Ángel Martínez Martínez**.

Hace uso de la voz el **Regidor Pedro Ángel Martínez Martínez** expone, En el tema que toca nuestro compañero es muy importante tener más vigilancia y como presidente de la comisión de Seguridad quiero exhortar que haya mas vigilancia por que por los antecedentes que ha tenido tanto en Palmas como en Valles como en otras partes se pudo obtener el antecedente que había gente que lo hacía a propósito, al momento que van y desconectan cierto cableado que va a todo el circuito empiezan a fallar, en toda la administración pasada no fallo, hasta finales de la mía no falló y se pudo hacer una investigación que era manipulado, no quiero decir que esto este pasando, quiero decir que hay que vigilarlo por que es muy curioso que en todos los sectores pase lo mismo y si hacemos otra vex la investigación que se hizo en su tiempo, quisiera no constatar que hubo cierta manipulación por parte de personas, me

gustaría exhortar a la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad a que haga más rondines y a las personas que se puedan ver con una actitud sospechosa o que este dentro de esa área se le revise, eso es todo, es cuanto.

Continuando con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, Gracias, se le concede el uso de la voz al **Regidor Anselmo Sanchez Esquivel**.

Hace uso de la voz el **Regidor Anselmo Sanchez Esquivel** expone, Buenas tardes, en el sector las Quintas y Misión ahí necesitamos un semáforo porque cruzan muchas familias y niños, y revisar las luminarias que fallan también, es cuanto.

Continua con el uso de la voz la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** expone, Gracias y pues comentarios en lo general de la **Regidora Bertha Alicia Parra Salazar** vamos a turnarlo a a Servicios Públicos el tema de los comunitarios y el DIF de Palmas, bueno lo del DIF sí la idea y compartirlo es que la visión en lo general creo que ya se los he platicado es hacer una estrategia de darle vida a los espacios ya existentes antes de de voltear a ver crear nuevos o sea la idea va a hacer darle una pasada a todos los edificios evidentemente a los que se dan atención a la gente, edificios municipales que den atención a la comunidad, vialidades, canchas ya existentes, los parques de existentes, la visión de mi gobierno es pues aprovechar los espacios que ya tenemos para darles una segunda vida, han pasado administraciones y no a habido esa atención a esos espacios que ya existen, hemos crecido en infraestructura entonces creo que toca ahora dar mantenimiento a lo que no se ha volteado a ver en los últimos años, que es donde ya los usamos entonces hasta que no podamos avanzar y tener un piso parejo en todo pues seguir creciendo en infraestructura municipal, también otro comentario importante que hay que hacer es la basura, tenemos que entender que es diferente la basura domiciliaria a la basura que es cacharro, que son hierbas que son ese tipo de basura pues no es la que se lleva la de la frecuencia semanal para eso son los otros reportes tiene que ir otro tipo de maquinaria a recogerla entonces es importante que con sus vecinos hagamos esta separación respecto a el tipo de basura y el tipo de atención que requiere cada una la verdad, porque tienen un tratamiento totalmente diferente y una forma de manipulación también diferente entonces de ahí la cuestión es levantar el reporte este para que pueda acudir pero pueda programar servicios públicos y pueda ir a hacer la la limpieza de hecho el sábado pasado tuvimos en sector Rincón y creo que algo muy positivo fue que se sumaron voluntarios a ayudarnos a hacer la limpieza ahí y voluntarios jóvenes aparte entonces creo que una forma en la que podemos accionar y que haya esta corresponsabilidad entre vecinos vecinas y pues la entidad gubernamental que en este caso es servicios público respecto a la basura de comercios vamos a revisar el tema, sí por ley se marca que a cierta cantidad de residuos cuando es basura comercial se requiere un tratamiento diferente este eso está bajo la Ley de Hacienda para los Municipios del Estado de Nuevo León te marca las cuotas de cuánto es el valor según tú cuando eres comercio tu nivel de de generación de basura entonces pues ya está en la legislación simplemente hay que ver cómo lo vamos a operar y en todo caso que se haga pues que se haga de una forma meramente formal y que puedan hacer este el contacto a través de tesorería, que sea pues sí una un trámite formal por el momento tengo entendido que no está activado entonces si nos pudiera compartir los datos de quienes reportaron para tener acercamiento con ellos y ver exactamente cómo estuvo la situación y justo lo que lo que platican de tener identificación ya también estamos trabajando en en proporcionarles un gafete con el identificador a cada servidor público que que está dado de alta en nuestra nómina para que pueda ver esta identificación de que eres un servidor público que está avalado por pues por nuestra administración de hecho la idea es que tenga un QR para que puedan

escanear el QR que te dirija la página el sitio web de municipio que sea de tal forma que compruebes que si está exactamente dado de alta y que de certeza y tranquilidad de que es un trabajador del municipio, respecto a los aguinaldos vamos a revisar el estatus que la idea es que se acerquen a recursos humanos para que puedan tener la revisión, le concedo el uso de la voz al **Secretario de Finanzas y Tesorero Municipal Ing. Jose Miguel Ortega Posada** para que pueda dar respuesta.

Hace uso de la voz el **Secretario de Finanzas y Tesorero Municipal Ing. Jose Miguel Ortega Posada** expone, Afortunadamente la administración anterior al momento de salir dio su proporcional de aguinaldo a la mayoría de los empleados entonces al resto de ellos que no lo recibieron podemos acercarnos para ver cual es su estatus en recursos humanos.

Continua con el uso de la voz la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González**, Hubo cantidad que sí recibió sus proporcionales al momento que de estar dentro de la administración, pero a quienes se quedaron pues no hubo ese ahorro de sus proporcionales de aguinaldo al no haber hecho el ahorro durante el año tenemos que ver de dónde sacar los fondos, esa es la problemática a la que nos enfrentamos y tuvimos que aplicar ciertas estrategias pero la idea es asegurar lo que corresponde, respecto a las luminarias evidentemente si demuestra tener ventajas y sí en todo caso se tendría que hacer una compra pública, establecer los criterios, sin mencionar marca pero que cumplan las necesidades, más que dirigir la compra hacia una marca, lo tenemos que trabajar conforme a los beneficios que nosotros necesitamos y ya la marca es indiferente, no podemos guiar la compra, pero sí podemos poner condiciones mínimas de requerimiento para que nos puedan proporcionar lo que realmente se requiere en el municipio y en algo que coincido es que mientras más estandarizado tengas tus refacciones es más fácil poder brindar atención a reportes, porque ya tienes un stock, entonces sería más bien ahí ver qué condiciones requerimos de esas luminarias para que haya un estándar que pueda proporcionar el servicio de calidad y que podamos obtener garantías que a municipio le sean favorables y también el **Regidor Oscar Fernando Ayala Hinojosa** que comentaba sobre luminarias fallando y como lo mencioné la verdad es que ahorita estamos atendiendo de una forma reactiva, estamos esperando que con los fondos del próximo año ya podamos hacer una planeación preventiva en lugar de reactiva y poder trabajar más bajo una estrategia de identificar zonas a través de un mapa de calor, en lo que va de 2 de meses de trabajo hemos recibido alrededor de 1100 reportes para mí eso ha sido información que me está sirviendo para hacer un análisis respecto hacia dónde están las mayores necesidades de la gente, y poder trabajar de esa forma y distribuir el presupuesto estratégicamente de hecho el tema de alumbrado público está dentro de los 5 asuntos más solicitados por la ciudadanía, eso quiere decir que tenemos que generar un programa anual de mantenimiento o de atención a nuestro alumbrado público, que además va muy de la mano con también dar esa certeza de seguridad, de percepción, de sentirnos seguros y seguros en nuestras calles y en nuestros espacios publicos entonces estaremos presentando próximamente los proyectos del próximo año que básicamente van a recopilar lo que hemos estado discutiendo en el poco tiempo que llevamos pero que creo que ya todos aquí sabemos qué es lo que más le duele a la gente entonces, esos programas van a estar dirigidos a eso, a atender las problemáticas de mayor sensibilidad de nuestra ciudadanía y el **Regidor Anselmo Sanchez Esquivel** que comentó lo de los semáforos, fíjese que que está muy interesante la propuesta, creo que no hemos analizado la factibilidad de que dentro de la colonia tener semáforos pero yo creo que que no está de más analizarla y revisarla y ver con base en datos de aforo como podemos trabajar, lo que sí es algo que tenemos que tener contemplado dentro de nuestra dirección de tránsito es la seguridad vial de las escuelas, que eso ¿Cómo lo vamos a

atender?, pues como decía el **Regidor Pedro Ángel Martínez Martínez** con mayor presencia de vigilancia, pero para tener mayor vigilancia pues se requiere de mayores insumos, más elementos y eso pues incurre en un gasto entonces hay que hacer el análisis este de ir creciendo conforme también vaya creciendo nuestro presupuesto, alguien más quiere agregar algo.

Se le concede el uso de la voz a la **Regidora Maricela Martínez Gallegos** expone, **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** me gustaría pasarle un mensaje de los vecinos de cuarto sector, están muy agradecidos por la atención de ayer, por que les fueron a arreglar las luminarias ayer, muchas gracias y aparte se dio la bendición a donde va a ser la capilla de San Juan Diego, después de los problemas que había en la administración pasada, ayer fue la bendición, muchas gracias por el apoyo estamos muy agradecidos.

Continúa con el uso de la voz la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** expone, Muchas gracias **Regidora Maricela Martínez Gallegos** pues poco a poco equipo la verdad es que sí ha sido un reto comenzar pero creo que conforme vayamos avanzando y vayamos teniendo mayor capacidad de respuesta pues se va a ir reflejando esta transformación y pues nada arrancar el próximo año también con mucha planeación, mucha estrategia, pero sobre todo mucha empatía con las necesidades de afuera, que no se les olvidé que hay que ser muy sensibles y la forma en dirigirnos con la gente siempre tiene que venir desde la empatía, ahí para que me ayuden a compartir eso también es una filosofía que que a mí me gusta practicar entonces, pues no espero menos de los que formamos parte de este equipo.

Hace uso de la voz el **Regidor Mario Alberto Escoto García** expone, ¿Ya tienen la fecha de vacaciones?

Continúa con el uso de la voz la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** expone, Sí la probamos en una sesión es el 20 de diciembre inicia el periodo vacacional hasta el 05 de enero, esta es la primera ordinaria del mes y ya está calendarizada la segunda, se adelantó, aquí no va a aplicar que el segundo y último martes de cada mes, vamos a adelantar por el periodo vacacional.

Hace uso de la voz el **Regidor Pedro Ángel Martínez Martínez** expone, Lo que es el sector San Jorge, San Juan y San Roberto hay unas pasadas entre sector y sector, mucha gente se esta quejando por que se hicieron una especie de controladores para que no pasen las motos o los vehículos más grandes, el problema es que eso se construyó solamente para hacer un paso de agua, son derechos de paso, como toda esa gente la está utilizando se pusieron unos contenedores parados pero yo creo que lo mejor es hablar con la Secretaría de Obras Públicas para que en su momento hagamos una especie de barda, dejar una pasada peatonal pero que los proteja por que mucha gente se queja de las motos por que como tienen acceso a pasar, para no dar vuelta y tomar la vía que les corresponde, lo hacen de manera muy rápida y hay muchos niños que están en las escuelas, entonces me gustaría que la Secretaría de Obras Públicas lo tomara en cuenta en las próximas obras.

Hace uso de la palabra el **Regidor Mario Alberto Escoto García** expone, Ese tema ya lo habíamos visto también, había en algunos sectores bardas pero las habían quitado por que se escondía la gente ahí y luego asustaban o asaltaban, por eso tenía que ser algo muy bajito

unicamente para que no pasaran las motos rápido para que no hubiera oportunidad de que nadie se escondiera, poner algo muy bajito nada mas para que las motos tengan que ir por la calle y por que las motos van a exceso de velocidad.

Continua con el uso de la voz el **Regidor Pedro Ángel Martínez Martínez** expone, La idea con eso **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** es que con esa acción si es necesario poner algunas lamparas solares para que en la noche no este el tema de que si se apagan, si se va la luz o no, una lampara solar te puede servir de mucho, además de que ahorita también ocn algunas cámaras solares puedes tener una vigilancia con los mismos vecinos por que es increíble la cantidad de basura que los mismos vecinos tiran, de cacharros, de colchones, cosas así y por más que limpie el municipio, va una vez y lo vuelven a hacer en donde se presentan más problemas al menos en Valle de Santa Elena, es en San Juan y San Jorge.

Continua con el uso de la voz el **C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Raúl Alan Segovia Núñez** expone, muchas gracias por las participaciones de parte de la **C. Presidenta Municipal Mtra. Elva Deyanira Martínez González** , todos los comentarios van a ser turnados a comisiones para dar seguimiento y se les va a dar solución

SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

Continúa el de la voz, Alguien más desea hacer uso de la palabra, al no existir más comentarios, Se da por agotado el orden del día, para la celebración de esta primera Sesión Ordinaria del mes de diciembre , siendo las 15:49 horas, del día 10 de diciembre del 2024 me permito declarar clausurados los trabajos de esta Sesión Ordinaria". **Doy fe.-.**

Mtra. Elva Deyanira Martínez González
Presidenta Municipal

Lic. Raúl Alan Segovia Núñez
Secretario del R. Ayuntamiento

Ing. José Miguel Ortega Posada
Secretario de Finanzas y Tesorero Municipal

Hoja de firmas (Continuación)

Correspondiente al acta 11 del 26 de Noviembre de 2024

Jesús Alberto Vega Castillo
Síndico Primero.

Ana Laura Huerta Sosa
Síndica Segunda.

Nancy Marilú Resendez
Regidora Primera

Alexia Lizeth Vega Sobrevilla
Regidora Segunda

Oscar Fernando Ayala Hinojosa
Regidor Tercero

Nelda Isamary Gallegos Villanueva
Regidora Cuarta

Manuel de Jesús Eguren García
Regidor Quinto

Dorly Del Socorro Valladares López
Regidora Sexta

Anselmo Sánchez Esquivel
Regidor Séptimo

Daniela Lizeth Gómez Villanueva
Regidora Octava

Mario Alberto Escoto García
Regidor Noveno

Pedro Ángel Martínez Martínez
Regidor Décimo

Bertha Alicia Parra Salazar
Regidora Décimo Primera

Maricela Martínez Gallegos
Regidora Décimo Segunda